
“本芝妈妈”的美食让粉丝馋疯了
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YMG全媒体记者 张苹 摄影报道
白菜大包、红糖大枣馒头、萝卜丸子、东河肉饼、江米条、火烧、玉米糕……在“本芝妈妈”的短视频中，各种看似普通的食

材经过她的手都能变成热气腾腾的美味佳肴，令人垂涎欲滴，颇具特色的“农家饭”也让不少山东网友找回了童年记忆，怀念
起妈妈的味道。

今年58岁的海阳市方圆街道秋林头村村民刘本芝就是视频中的主角。她很爱笑，笑起来眼睛弯弯的，很慈爱，每天为心
爱的女儿做各种美食，这个过程也被她的小女儿刘昱含拍摄下来，并发布在抖音上引来不少网友关注。有人每天跟着她学做
菜，有人羡慕她的女儿每天都能吃到妈妈亲手做的各种美食，也有人向往他们一家恬静的农家生活。半年时间，“本芝妈妈”
短视频账号便吸引了6万多名粉丝。

本报讯（YMG全媒体记者 宋晓娜 摄
影报道）近日，芝罘区世秀社区联合区直机
关幼儿园开展“共育时代新人 关爱未成年
人”志愿服务活动。

小朋友们在老师、社区网格员以及志愿
者的引领下，徒步前往世秀苑健康主题公
园。一路上，孩子们欣喜、好奇地边走边看，
非常快乐。

今后，社区将持续与辖区学校保持联
系，丰富孩子们童年生活，共同守护孩子们
健康快乐成长。

本报讯（YMG全媒体记者 宋晓娜 摄
影报道）近日，家住芝罘区幸福街道龙海家
园A区的居民向怡海苑社区反映，废弃太
阳能管反光严重，给居家生活造成影响。

知悉情况后，怡海苑社区网格员立刻到
现场查看情况，并联系物业公司进行处理。
经与物业共同协商，由物业协调专业人员，
将废弃太阳能管挪走，太阳能管反光问题得
到妥善解决。

刘本芝一直喜爱做美食，曾开过饭馆
做过帮厨，如今在亲戚开的毛衫工厂工
作。她像大多数普通农民妈妈一样，真
诚、实在、热心肠，会比上班时间提前1个
小时到工厂，会尽职尽责完成自己的工
作，也会在别人需要帮忙时及时提供帮
助。自从今年2月份小女儿刘昱含开始

拍摄她做饭的视频后，她更忙碌了，有时
为了不耽误上班时间，早上4点多就起床
准备做饭、配合女儿拍摄视频，有时早上
拍摄一半，中午下班回来再拍摄一半。

“现在基本上每天都会更新一个视
频，开一次直播，有时候直播没结束我就
得下播上班去了。”刘本芝告诉记者，每

年5月份前后，是工厂最忙的时候，自己
经常晚上11点左右才回到家，但短视频
和直播仍然不能停，“我时常嘱咐昱含，
现在直播间在线人数八九百人，所以一
定要坚持下去，虽然有时我忙着去工作
提早下播，但你一定要播够时长，不管直
播间有多少人都要同样对待。”

刘本芝有两个女儿：大女儿做房产
中介工作，已经结婚；小女儿刘昱含出生
于2000年，是个典型的“00后”，有想法
有个性、洒脱不羁，对父母有很强的依赖
性。2018年，还在上学的她便抓住短视
频热潮，做起了美妆视频，拍摄的第一条
口红试色视频收获点击量超300万，一
次性涨粉5000多人，随后一路高歌猛
进，她将该账号粉丝量做到了30万，但后
来因为一些原因开始慢慢停止更新，粉

丝也掉到了十几万。今年2月份，刘昱含
正式开启了‘本芝妈妈’账号，至今粉丝
量达到了6.3万。

“我妈妈特别喜欢给我们做各种
好吃的，起初我只是简单地记录这些
日常生活，却无意中收获了很多人的
喜爱，所以今年我就开始正式做起美
食账号，拍摄妈妈做饭视频，同时进行
直播。”刘昱含表示，她不喜欢朝九晚
五地坐在办公室里，每月拿着固定收

入，但对于互联网却兴趣浓厚。2020
年从技校毕业后，原本学习室内设计
专业的她回到了村里，打算继续做短
视频，但遭到了妈妈刘本芝的反对。
妈妈希望她能够有一份稳定的工作，
踏踏实实、安安稳稳地生活，“但当我
开始做这件事后，妈妈就无条件地支
持着我，陪着我想视频主题，有时候工
作已经很累了，也依然配合我拍摄，我
真的很感动”。

乡村美丽宁静的环境、爱下厨做饭
的妈妈，美食美景令人向往。本芝妈妈
趁着下班休息的空隙和女儿一起拍视
频、做直播，虽然有时要上夜班，但她总
能精神抖擞地和女儿一起直播。

“现在出去逛街买菜，总能被认出
来，尤其是周围村很多乡亲们也开始熟
悉了。刚开始被认出来总是有点害羞，
但也很开心，不仅是因为受到了他们的
喜爱和认可，还因为直播时我们会一起
讨论做饭的事儿，我也会向他们学习一
些方法，收获很多。”刘本芝表示，跟着女
儿做起短视频和直播后，也爱上了这行，
在直播间和粉丝们拉家常、聊天，就像和
亲戚朋友聊天一样，内心得到了放松，烦
恼也得以消散。

除了自己的收获外，女儿从中的成
长也让她欣慰，做短视频这行是女儿坚
持很久、非常喜欢的事儿，所以自己也全
力支持。而刘昱含表示，妈妈的支持让
她更有信心、更有力量，接下来她会和妈
妈更专注于拍视频、做视频，把视频质量
越做越好，把粉丝量提高上去，然后再正
儿八经直播带货。“我们的收入受粉丝量
影响，想要提高收入必须先提高视频质
量，从而提高粉丝数量。”她告诉记者，自
己做美妆视频时，主要通过接广告变现，

30万左右的粉丝量，接一条广告价格在
1000元左右，现在变现形式更丰富多
样，可以通过直播带货变现。她表示：

“我本身学历不高，如果找份工作也就
3000元的月工资，基本不够自己花的，
但通过做短视频和直播，我能够养活自
己，还能给父母买点需要的东西，自从
开始做这行，我就没再伸手向父母要过
1分钱，也希望账号做起来之后，妈妈
能辞掉工作回来帮我，父母以后不用再
那么辛苦赚钱了。”

环卫“马路”课堂开讲
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开过饭馆的她找到了展示平台

拍视频记录日常生活无意中火了

女儿的成长让“本芝妈妈”欣慰

本报讯（YMG全媒体记者 杨春娜 通
讯员 马晓凤）垃圾清运过程中如何规范作
业？落叶季怎么快速清扫落叶？公厕保洁
有什么样的流程？近日，环卫“马路”课堂在
芝罘区开讲。芝罘区综合行政执法局环卫
中心对道路保洁、垃圾清运、公厕保洁分三
堂课进行培训，守护城市净美环境，为市民
提供更好的服务。

当天上午9点半，在大海阳路路西大海阳
社区点位，环卫工作人员孙承尧为两家服务
企业的车队管理员、司机、跟车工等20人进行
了垃圾清运作业培训。“垃圾清运过程中不仅
要规范作业，而且在清运完毕后要做到车走
地净，及时清理垃圾桶点位周边垃圾，保持垃
圾桶盖关闭状态。”孙承尧在现场根据清运车
组实际作业情况进行讲解。

在青年公园公厕内，公厕培训正式开始，
环卫中心考核队队长朱华军对公厕保洁标准
娓娓道来：“公厕保洁流程从到岗便开始启
动，先对门口的值班监督牌进行更新维护，再
依次对水、电、照明等设施进行检查……我们
要做到让标准内化于心，融入日常公厕保洁
中，为市民提供干净整洁的如厕环境。”


